

**ANALISIS KESADARAN PENGUSAHA USAHA MIKRO,  
KECIL, DAN MENENGAH (UMKM) SEKTOR RESTORAN  
TERHADAP KEPATUHAN PEMBAYARAN PAJAK DAERAH  
DI KABUPATEN BOGOR**

*ANALYSIS AWARENESS OF MICRO, SMALL AND MEDIUM (MSMEs)  
ENTREPRENEURS IN THE RESTAURANT SECTOR TOWARDS  
COMPLIANCE WITH LOCAL TAX PAYMENTS IN BOGOR REGENCY*

**GARDI SUDARMONO**

**8323155317**



**Karya Ilmiah ini disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan  
Mendapatkan Gelar Ahli Madya**

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI (D3)**

**FAKULTAS EKONOMI**

**UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**2019**

## **ABSTRAK**

GARDI SUDARMONO. 2019. 8323155317. Analisis Kesadaran Pengusaha Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) Sektor Restoran Terhadap Kepatuhan Pemabayaran Pajak Daerah di Kabupaten Bogor. Program Studi DIII Akuntansi. Fakultas Ekonomi. Universitas Negeri Jakarta.

Penelitian ini menguji tingkat kesadaran UMKM sektor restoran terhadap perpajakannya yang diukur melalui 2 hal. Pertama dilihat dari karakteristik seperti pendidikan terakhir, lama usaha, ukuran usaha, kepemilikan NPWP badan serta informasi dan sosialisai dari responden itu sendiri terhadap pengetahuan dan pemahaman akan pajaknya. Kedua apakah pengetahuan untuk membayar pajak. Data penelitian ini di dapat dari masing-masing segmen perwakilan 1(satu) responden yang tersebar di kabupaten bogor. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pengetahuan dan pemahaman para UMKM sudah cukup baik. Karakteristik yang mempunyai hubungan positif signifikan ditunjukkan dengan kepemilikan NPWP badan dan lamanya usaha berdiri. Semakin baik pen getahuan dan pemahaman pajak maka akan diikuti dengan meningkatnya kepatuhan membayar pajak.

**Kata kunci: Pajak, Kesadaran Perpajakan, UMKM.**

## **ABSTRACT**

GARDI SUDARMONO. 2019. 8323155317. Analisis Kesadaran Pengusaha Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) Sektor Restoran Terhadap Kepatuhan Pemabayaran Pajak Daerah di Kabupaten Bogor. Program Studi DIII Akuntansi. Fakultas Ekonomi. Universitas Negeri Jakarta.

*This study tested the levels of awareness of SMALL MEDIUM ENTERPRISES sector restaurant against perpajakannya as measured through 2 things. First seen from the characteristics like education later, long efforts, the size of the business, the ownership of NPWP bada as well as information and sosialisai of the respondent's own knowledge and understanding will be taking action against taxes. Both are knowledge to pay taxes. This research data in May of 1(one) segmen respondents in bogor Regency. The results of this research show that the knowledge and understanding of the SMEC is already good enough. Characteristics that have significant positive relationship indicated with ownership and duration of business entity TAX ID stands. The better getahuan pen and understanding tax then will be followed by increased compliance to pay taxes.*

**Keyword : Tax, Tax Awareness, SMEs.**

**LEMBAR PENGESAHAN**

Dekan Fakultas Ekonomi  
Universitas Negeri Jakarta



Prof. Dr. Dedi Purwana E.S. M.Bus  
NIP. 19671207 199203 1 001

Nama	Tanda Tangan	Tanggal
Ketua Penguji,		
<u>Diah Arneliza, SE., M.Ak</u> NIP. 19790429 200501 2 001		18/02/2019
Penguji Ahli,		
<u>Tri Hesti Utaminingsyas, SE., M.SA</u> NIP. 19760107 200112 2 001		15/02/2019
Dosen Pembimbing,		
<u>Petrolis Nusa Perdana, M.Acc., Ak.</u> NIP.19800320 201404 1 001		19/02/2019

Tanggal Lulus : 12 Februari 2019

### PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS

Yang bertanda tangan dibawah ini, saya menyatakan bahwa Karya Ilmiah yang berjudul **ANALISIS KESADARAN PENGUSAHA USAHA MIKRO, KECIL, DAN MENENGAH (UMKM) SEKTOR RESTORAN TERHADAP KEPATUHAN PEMBAYARAN PAJAK DAERAH DI KABUPATEN BOGOR** yang diuji pada tanggal 12 Februari 2019 adalah hasil karya saya.

Dengan ini saya menyatakan sengan sesungguhnya bahwa dalam Karya Ilmiah ini tidak terdapat keseluruhan atau sebagian tulisan orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan gagasan atau pendapat atau pemikiran dari penulis lain yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri dan atau tidak terdapat bagian atau keseluruhan yang saya salin atau tiru atau yang saya ambil dari tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan pada penulis aslinya.

Apabila saya melakukan hal tersebut di atas, baik sengaja maupun tidak, dengan ini saya menyatakan menarik Karya Ilmiah yang saya ajukan sebagai hasil tulisan saya sendiri ini. Apabila kemudian terbukti bahwa saya ternyata melakukan tindakan menyalin atau meniru tulisan orang lain seolah-olah hasil pemikiran saya sendiri, maka saya siap menerima konsekuensi yang sudah di tetapkan oleh pihak Universitas.

Jakarta, 19 Februari 2019

Yang membuat pernyataan,



**Gardi Sudarmono**  
No. Reg. 8323155317

## KATA PENGANTAR

Puji syukur atas kehadiran Tuhan Yang Maha Esa atas rahmat-Nya yang telah memberikan kelancaran kepada praktikan dalam menyusun Karya Ilmiah ini.

Selama melaksanakan dan menyusun Karya Ilmiah, penulis mendapat dukungan dan bantuan dari beberapa pihak sehingga dapat menyelesaikan Karya Ilmiah ini. Oleh karena itu, praktikan mengucapkan terimakasih kepada:

1. Kedua orang tua dan keluarga besar yang telah memberikan doa, restu dan dukungan moril maupun materil;
2. Bapak Prof. Dr. Dedi Purnawa E. S., M.Bus., selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta;
3. Ibu Dr. Etty Gurendrawati SE, Akt, M.Si., selaku Koordinator Program Studi D3 Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta;
4. Bapak Petrolis NusaPerdana, M.Acc, Ak. selaku dosen pembimbing yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan laporan ini;
5. Seluruh dosen Universitas Negeri Jakarta (UNJ) yang telah banyak membantu dan memberikan ilmu yang bermanfaat selama praktikan duduk dibangku perkuliahan;

6. Kamu, Osananajimi, K-Squad, yang selalu memberikan motivasi dan semangat dalam menyelesaikan karya ilmiah ini;
7. Teman-teman D3 Akuntansi 1 2015 yang selalu berjuang dan membantu dalam penyusunan karya ilmiah;
8. Kedua orang tua saya yang selalu mensupport saya dalam keadaan apapun.

Penulis menyadari masih banyak kekurangan dalam menyusun Karya Ilmiah ini, oleh karena itu penulis sangat mengharapkan saran dan kritik demi kesempurnaan laporan ini.

Jakarta, Agustus 2018

Penulis